

Pide Martí ante FCH no aceptar la violencia

► **Critica incapacidad de las autoridades para dar seguridad a los ciudadanos**

REFORMA / Staff

El presidente de la Fundación SOS, Alejandro Martí, llamó ayer, en la inauguración del Segundo Foro Político Seguridad y Justicia, a no aceptar la violencia y rechazar la incapacidad de las autoridades ante la criminalidad.

“No aceptemos la violencia como una maldición irremediable. No aceptemos la incapacidad de quienes están obligados a darnos seguridad. Mantengamos la exigencia hasta el límite, desde todos los campos de la acción legal, hasta que las cosas cambien”, dijo ante el Presidente Felipe Calderón y los participantes en el foro.

“Hemos renunciado a nuestro derecho a ser defendidos por

el Estado ante la criminalidad. Aceptamos una cuota de dolor y de desamparo como si fuese un hecho irreversible.

“Esto, señor Presidente, es inconcebible, a todas luces inaceptable. No podemos renunciar a contar con un sistema eficiente de justicia”, señaló Martí.

El Presidente Calderón expresó durante su intervención en el foro que la reforma al sistema de justicia penal impulsada hace dos años será inútil si persiste la corrupción en este sistema.

“La reforma también será inútil si no transformamos los cuerpos encargados de procurarla y administrarla porque cualquiera que sea un sistema de justicia penal determinado y, si sigue habiendo corrupción en los cuerpos ministeriales, policíacos o judiciales, de nada servirá que se cambie ese sistema de justicia. Seguirá ocurriendo como en muchos casos ocurre: que la justicia

queda al mejor postor”, acotó.

ASÍ LO DIJO

“Que no quepa duda de que en el acceso a una justicia de calidad descansa el pilar de una sociedad democrática. Ésa es nuestra aspiración y hacia ello debemos caminar con pasos firmes”.

“El 80 por ciento de la reforma penal radica en su implementación, por lo que, si bien el cambio legal es importante, se requiere de un verdadero cambio cultural”.

Alejandro Martí
Presidente de SOS



► El Presidente Calderón saluda a Martí frente a Fernando Gómez Mont.



Cobertura: Foro Político Seguridad y Justicia

Pide FCH abatir 'justicia al postor'

➤ **Demanda Presidente acabar con corrupción para que sea útil la reforma penal**

Mayolo López

La reforma impulsada hace dos años al sistema de justicia penal será inútil si la corrupción persiste en los cuerpos policíacos y si la justicia sólo está al alcance del mejor postor, advirtió ayer el Presidente Felipe Calderón.

"La reforma también será inútil si no transformamos los cuerpos encargados de procurarla y administrarla, porque cualquiera que sea un sistema de justicia penal determinado y si sigue habiendo corrupción en los cuerpos ministeriales, policíacos o judiciales, de nada servirá que se cambie ese sistema de justicia. Seguirá ocurriendo como en muchos casos ocurre: que la justicia queda al mejor postor", acotó.

En la apertura de los trabajos del Segundo Foro Político Seguridad y Justicia, ante especialistas, abogados y diplomáticos congregados en el Archivo General de la Nación, Calderón afirmó que si bien el Gobierno no se replegará en la lucha anticrimen, debe asestar golpes más fuertes y precisos a la estructura delincinencial.

"Desde el inicio de esta Administración, además, hay que decirlo, observamos que existe en el país el gravísimo problema de la impunidad, de que los delitos

no se persiguen o persiguiéndose no se castigan.

"Y también es claro, y con ello coincido con muchos o con todos ustedes, en que una parte medular de esta impunidad es el todavía vigente sistema de justicia penal, o el sistema que estamos ahora en transición para cambiarlo, porque no permite, efectivamente, perseguir y castigar con eficacia y profesionalmente a los delincuentes", dijo el Presidente Calderón.

"No aceptemos la violencia como una maldición irremediable", había planteado el empresario Alejandro Martí, uno de los promotores del Foro, coincidente con la visión del Presidente en el sentido de que pesa aún mucho la corrupción en las filas de los cuerpos policíacos.

Acompañado por los Secretarios de Seguridad Pública y de Gobernación, Calderón había elogiado la implementación de la reforma que derivó en la introducción de los juicios orales, en aras de ponerle un alto a la impunidad; pero enseguida hizo notar que, con corrupción, la reforma naufragará.

En ese tono, el Presidente formuló un exhorto a los gobiernos estatales para que implementen cuanto antes la reforma (hasta ahora, en siete entidades ya está en vigor).

"El Gobierno, la sociedad civil, fundamentalmente, iniciaron un gran esfuerzo de modernización y reforma de nuestro marco legal. Al impulsar la Reforma Constitu-

cional al Sistema de Justicia Penal, cuyos avances deberán ser analizados en este Foro, también los rezagos, México adopta un sistema acusatorio que garantiza, eso buscamos, el debido proceso.

"Que busca a través de los juicios orales, abiertos, simplificados y un régimen de protección de los derechos de las víctimas, un sistema distinto y mejor. Eso debe colocar a México con un paso adelante, precisamente en su anhelo de recuperar la seguridad y recuperar la justicia", señaló el Ejecutivo federal al inaugurar el Foro.

Por lo pronto, insistió en que es indispensable que las autoridades locales aceleren el paso y redoblen los esfuerzos para que los juicios orales entre en vigor y se apliquen lo antes posible, para evitar los riesgos asociados a una indebida implementación,

por ejemplo, "que aparezca el fenómeno de la fuerza revolvante: (aquella en la) que tarda más el criminal en llegar a la puerta que en estar saliendo inmediatamente por ella, por insuficiencias o implementaciones inadecuadas de la reforma".

Tras asegurar que el Gobierno no se replegará en la lucha anticrimen -sería "iluso suponer que si se repliega o se retira el Gobierno federal los criminales van a desistir de su propósito de apoderarse de las comunidades"-, el Presidente reconoció que es necesario hacerlo "con mayor precisión y mayor intensidad".

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3



Julio Candelaria

REFORMA PENAL DE POR MEDIO. El Presidente Felipe Calderón y el empresario Alejandro Martí, durante la inauguración del Foro Político Seguridad y Justicia, en el Archivo General de la Nación.